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《与神同行》 

根源 

 

 

经文：腓 4:19 

 

神必定会满足我们一切未被满足的需要。如果我们有物质上的需要，神供应我们物质；如果

我们有身体方面的需要，神会看顾；如果我们有感情上的需要，神会使我们感情得到满足；

那么，如果我们有灵性上的需要呢？神也会给我们一个属灵的答案。就是说，我们需要情感

上的支持神不会供应我们物质，我们明明有灵性上的需要，祂也不会单单照顾我们的身体，

对不对？神愿意我们成为一个整全的人，而首先呢，祂要我们知道自己真正的需要，并且明

白这份缺乏、不足够的感觉从何而来。神愿意我们成为整全的人。 

 

今天我要跟你谈的题目是─根源，我们需要的根源。我会跟你看几段经文，然后告诉你如何

把经文应用在你的处境中，你为什么有需要呢？我们需要的根源来自哪里？经文又如何满足

寻找的人呢？现在，请你打开腓 4:19，这段经文我已为你读过好几次了，但仍然想提醒你，

神宝贵的应许。请听我读出： 

我的神必照他荣耀的丰富，在基督耶稣里，使你们一切所需用的都充足。 

 

是的，神供应祂儿女一切需要，这是神对属祂的人宝贵的应许。神使我们一切所需用的都充

足。 

 

为什么我们有需要呢？根源是什么呢？记住，不要看表面，要认识自己心底的景况。人活着

有很多需要，需要吃的，穿的，需要一个遮风挡雨的居所。这些都是每个人基本的需要。但

有了这一切不表示我们就活得快乐平安。你看看，有多少名成利就，有钱有权力的人，他们

几乎赢得所有人的羡慕；明明拥有一切，可是他们心里却闷闷不乐，不知是什么原因叫他们

烦闷；他们无法排除这种感觉。 

 

有时候，我们的需要，是自己制造出来的，这话是什么意思呢？如果你手上有圣经，请打开

路 15 章，让我们从某人身上看看他如何制造自己的需要。你记得路 15 章说什么吗？说到一

个儿子要求父亲分家产，把他该得的那一份给他。父亲答应了，结果呢？请听我为你读出路

15:13-19： 

过了不多几日，小儿子就把他一切所有的都收拾起来，往远方去了。在那里任意放荡，浪费

资财。既耗尽了一切所有的，又遇着那地方大遭饥荒，就穷苦起来。于是去投靠那地方的一

个人；那人打发他到田里去放猪。他恨不得拿猪所吃的豆荚充饥，也没有人给他。他醒悟过

来，就说：“我父亲有多少的雇工，口粮有余，我倒在这里饿死吗？我要起来，到我父亲那

里去，向他说：父亲！我得罪了天，又得罪了你；从今以后，我不配称为你的儿子，把我当

作一个雇工吧！” 

 

经文说到浪子有一天发现自己饿极了，恨不得拿猪所吃的豆荚充饥。他感到绝望、饥饿、口

渴、从内心深处吶喊出来……谁能想象像他这么一个希伯来人，竟然沦落到去给外邦人放猪，

甚至拿猪所吃的豆荚充饥呢！他的景况极度悲惨。 

 

奇怪的是，这个拥有安全、舒适和种种需要的年轻人，为什么突然要离家出走呢？他家里有

爸爸，有妈妈，有哥哥，或许也有妹妹，为什么他要离开呢？他离开家庭，花掉所有金钱，

圣经说他把父亲分给他的家财全花光了。是什么使他离家出走的？为什么他需要走出去？ 



2 

让我们试试站在他的立场吧！在家里他有哥哥，他会不会觉得哥哥排斥他呢；有时候一个人

感到被人排斥，不一定是事实，只是他的感觉吧了。请注意呀，，很多人只是─觉得─自己

有某些需要，这些需要是他们自己制造的！故事中的年轻人明明可以在父亲的土地上经营，

却去了放猪；明明可以住在安全、舒适的家里，享受富裕的生活，现在晚上却得睡在猪的围

栏里，是什么使他沦落到如此地步呢？原因是，他作了错误的决定。 

 

听众朋友，为什么有时候我们会觉得有某种需要呢？有时候是我们自己制造出来的，由于我

们不顺服，反叛，由于我们错误理解身边发生的事，因此我们责怪别人；由于我们的贪心，

我们的邪念，使我们错判形势。我们选择错了，自然承担错误的后果。当然，没有人愿意承

担错误的后果，我们道歉说：对不起，我做错了，请原谅我吧……以为道歉完了，就没事了，

顺利过关了。人人都希望这样，是不是？可是听听圣经怎么说，圣经说，人种的是什么，收

的也是什么。由浪子身上，我们看到一个事实，他跟很多人一样，在内心深处，有一份渴望、

一份需要，是食物、衣服、家庭填补不了的。在他内心深处有一种力量，驱动他离家，离开

最好的环境去找次好的、劣等的。他呀，实在作了非常错误的决定。 

 

现在，问问自己，什么是我们真正的需要呢？离家的浪子，他真正的需要一直藏在心底，连

他自己也不知道；他制造自己的需要，但不是真的需要；所以不论他做了什么，得到什么，

都不能满足他心底的需要。有人说：我有这种需要，我有那种需要……都是真正的需要吗？

还是自以为的需要，自己制造出来的呢？ 

 

我们除了自己制造需要，身旁的人也会替我们制造需要。他们告诉我们，我们需要什么。我

们看看旧约人物约瑟吧！约瑟在众多兄弟中，最得到父亲宠爱，圣经说，因此他的兄弟恨他，

甚至抓住机会要杀死他。最后他们把他丢弃在坑里，将他卖给波提乏作奴隶。波提乏是希律

王的护卫。从此约瑟就沦落为奴隶。 

 

不是说，一次为奴，终生为奴的吗？为什么后来约瑟会结束在波提乏手下为奴隶的生涯呢？

面对突然的打击，约瑟大可以呼喊说：请可怜我吧！哥哥们恨我，要杀我，他们把我卖作奴

隶，现在我是奴隶了。我是谁呢？我完全没有价值，我不属于任何人，完全无力，我没有能

力做任何事情。家离我很远，在陌生的环境人人排斥我，我是谁呢？我该怎么做呢？ 

 

可是，听众朋友，这不是约瑟的想法，面对打击艰难，这个小伙子作了一个决定，足以扭转

他一生。我希望你留心听他说的每一句话。他说：我要尽力而为，要做到最好！约瑟下定决

心做到最好！因此根据圣经记载，他能在短短的时间，被身边的人接纳，并且成为波提乏跟

前的红人，波提乏十分重用他；约瑟也对波提乏尽心尽力，有一天，波提乏甚至对他说：我

把这头家交给你啦，人人都得听你的，你那么能干，一定会替我管好这头家的，我不用再伤

脑筋了。约瑟呀，你真了不起，你是值得我抬举你、提拔你的！ 

 

请想想，是什么想法令约瑟扭转时势，绝处逢生的呢？很多人当他们遇上困难，遭到打击，

他们会说：谁叫我出生在这种家庭？你知道我父母、我祖父，还有叔叔他们是如何虐待我的

吗？都是他们的错！是他们使我变成这样子的！我今天落在如此田地，是神让这一切发生在

我身上的！…人面对困难，总会找出千百样借口来把责任推在别人身上。 

 

我知道为什么约瑟在那么艰难的环境，可以撑下去，你说：他曾经坐牢呀！是的，但别忘了

他后来成为全埃及的宰相呢？是谁拯救了他？是神，约瑟一直与神亲密同行，就能战胜艰难，

很好地生活下去。没有比与神亲密同行更重要了。所以，我们应该早点引导我们的儿女，相

信耶稣基督，接受他为我们个人的救主，并与耶稣基督建立亲密的关系，不单带孩子返教会，

也不单要他们听道理，最关键的是，让他们知道如何与圣经所说的神，建立关系。 
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告诉孩子，神，是他们的朋友，愿意满足他们一切的需要，神更要借着祂儿子耶稣基督，住

在他们心中。我们希望孩子走神的路。 

 

你知道吗？当父母向孩子灌输属灵的真理，以真理作他们心灵和灵性的粮食，教导他们学习

与神建立亲密的关系，会带来什么结果呢？我告诉你吧，他们内心深处的需要必定得到满足。

我们生活在一个邪恶、充满诱惑的世界，撒旦会千方百计引诱我们和我们的孩子离开正确的

路，撒旦以情欲或任何邪念引诱孩子，孩子就会想：我只要得到这些东西，或是得到某某人，

我内心的需要就得到满足了！会吗？不会的，不会得到满足的。只有与神建立亲密关系，人

内心深处的需要才得到满足。所以，听众朋友，从今天开始，就好好教导你的孩子吧，特别

是青春期的孩子，更得好好引导。孩子或许未能完全明白真理，但只要父母耐性教导，神会

让他们渐渐明白的。 

 

说回约瑟吧，是什么拯救了他？约瑟与全能神亲密的关系，拯救了他在我们的生命中还有其

他的需要，其中一项有人连想都没想过，然而神把需要放在我们心里。有人说：稍等一等，

我们不是在谈论神如何满足我们的需要吗？怎么说神把需要放在我们心里呢？难道神制造这

些需要吗？你说得很有道理，神会满足我们的需要，因为我们是祂的儿女；这是我们与神的

关系，建立关系人就得到满足，今天就接受耶稣基督作你个人的救主吧！ 

 

但是谁把这些需要放在我们心里的呢？是谁制造我们的需要呢？原因又是什么呢？让我跟你

说个小故事，有一个三十六岁的年轻人，他有三个孩子，有可爱的妻子，工作发展得不错，

最近还搬到新房子去，新房子漂亮，邻居也不错，一切都非常理想。有一天他下班回家对妻

子说：神呼召我传道。妻子问：你有什么打算？他就回答了：我打算先读神学，就是说，我

们得搬家了。妻子大叫：什么？你要卖掉房子？那么孩子会怎么想？我们得向孩子解释呀！ 

可想而知，神突然在这个年轻人心中，制造一连串的需要。他需要帮助妻子明白神对他的呼

召；他需要向孩子解释清楚，为什么一家子得离开新房子、新朋友及离开新学校；他需要卖

掉大房子，搬入较小甚至简陋的房子；他也需要得到神学院的接纳，在读书期间，他得做兼

职，供应家人生活所需；另外，他得作好准备重返校园，学习希伯来文和希腊文。 

 

他突然面对种种的需要，没有一种需要是他自己找来的。他本来不打算辞掉工作，也不打算

卖房子，更不需要向家人作出种种解释；一切需要都不是他自己找来的。不是他的选择，乃

是神的选择。既然出于神，那么神一定能够满足他所有的需要，全能的神绝对会供应这个年

轻人，一切的需要。 

 

人人都会遇上艰难时期，对不对。当我们面对艰难，往往会向神祈求说：神呀，求你把困难

挪开，不要让它发生。可是神却允许这些困难发生、允许这些事发生在我们身上，神能够阻

止吗？当然可以，因为神是大有权能的，他能阻止，也能开始。一切大小事都由神掌管。所

有的痛苦，所有的烦恼，所有的挫折和艰难，所有的伤害和批评、逼迫，都得先经过神的允

许，才能发生，才能临到。 

 

面对逆境，我们可以有两种反应。我们可以埋怨神，埋怨人，可以原谅别人也可以不原谅。

我们可以沉溺在自己受到的伤害和痛苦里，也可以仰望神，并且问神说：神呀，你让这些事

情发生，让我受到伤害和痛苦，你有什么心意，有什么计划呢？如果我们与神亲密同行，神

必定会带领我们经过一切的困难；神在预备我们，成为智慧、敬虔和帮助别人、鼓励别人的

器皿；我们以自己的经验帮助那些跟我们经历同样苦难的人，因为我们也是这样走过来的，

所以更能体恤他们的感受。神使我们有需要，目的是成就祂在我们身上的旨意。现在我再跟

你谈谈另一种需要，很个人的甚至带点痛苦的需要。 
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这是我们从孩童时期就继承的需要。人人都继承某些需要。请你回想一下自己的童年，回想

一下自己成长的过程，然后你说：呀，我父母曾经这样、那样对待我，我不觉得受伤害，我

从不能从父母那里得到什么帮助！这是你的心声吗？如果这些感受塞满你的心，有一天你的

心就被堵塞了；你也可以不理这些感受，或是不承认它们的存在，但总有一天你会发现，这

些感受，某些童年时期听在耳朵里的话，伤害了你。当然，父母不是恶意的，他们不觉得自

己伤害了你，他们以为自己在鼓励你、鞭策你呢。他们会说：你看你，一事无成，还不出去！

出去找点事情做！快！父亲认为他是在推动你呢！ 

 

但在孩子心中，或是青少年心中，他们却演译为：父母不要我啦！他们不理睬我啦！所以叫

我出去，我花他们的钱，我是他们的负担！你明白吗？我们从来不知道孩子是如何演译父母

所说的话的。 

 

人人对自己都有看法，就是说人人都有自我形象。自我形象对个人成长十分重要，我们怎样

看自己，就会怎样看别人和怎样生活，假如我觉我自己还不错，是有能力的，是有归属感和

被人接纳的，那么，我就会生活得坦然自在。反过来说，一个处处觉得自己不足够的人，也

会在行为生活上表现出来。 

 

听众朋友，你知道吗？当一个人情感受到伤害─就是受到伤害，他们带着创伤和恐惧成长，

他们假装作若无其事，他们认为：呀，我结了婚，就没事了，我就不在意了，不再介怀了；

这些人可能去找辅导帮忙，辅导劝他们忘记不开心的事吧！听众朋友，是忘不了的。你也不

可能不在意，不介怀。你要面对！你得撕开伤口所结的痂，看你血淋淋的伤口，忍受疼痛，

回想过去，并且再次经验往事带来的痛苦和艰难，这，不是一件容易的事吧。但却使你得医

治。我不是叫你常常揭自己的疮疤，而是叫你认真面对，看看你真正的需要是什么？ 

 

处理过去的创伤并不容易，我们也不喜欢对别人谈及自己的私生活。然而，神让一切不愉快

的事发生，一定有祂的意思的。如果我们适当响应，神就能够把坏事变成好事 

。 

我母亲是一位十分可敬，十分敬虔的女子，她全心全意爱我。而我继父呢？却完全相反，他

不懂得爱我，因为他童年时受过伤害。他带着创伤成长，带着缺乏进入婚姻，他把心底的痛

苦和恐惧发泄在别人身上，包括发泄在家人身上。 

 

我受到伤害吗？是的，我受到伤害；我还记得他做的一切吗？是的，我还记得；如果我回想

过去，再次体验，我会感到伤痛吗？当然。有时候我们大部份的伤痛已得到医治，但如果你

问我，是不是完全复原了，我会说：不是！你说：那么为什么告诉我们你的往事呢？ 

 

原因是，我希望你跟我一样，坦白地向别人说出自己的往事。老实说，我不喜欢谈及自己的

私事，但我想向你作见证，神能够医治我们过去的创伤。只要你愿意面对，他能满足你内心

一切的缺乏，一切的需要。 

 

记得耶稣在约 8 章说什么吗？耶稣在约 8:36 说：所以天父的儿子若叫你们自由，你们就真自

由了。听众朋友，自由从何开始？从认识耶稣的真理开始。自由会完结吗？不会。我们也需

要认识关于自己的真理，那么，耶稣就能使我们得自由，得医治。他会医治一直浮现在我们

脑海中、威吓我们的回忆，直到我们得自由，得医治。 

 

我向你发出挑战，好好察看自己的内心吧，记住神爱你。只要你向祂开放自己，他会使你成

为整全的人。或许你要回到最痛苦的过去，然而，请放心，你会从幽谷深处一步步走往山的
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高峰，你的神，圣经所提到的耶和华神，永远在你身旁，祂以奇妙的恩典一步步释放你，赐

你自由；只要你愿意。 

 


